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Ao primeiro dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, reuniu-se por web-
conferência, o Colegiado de Curso de Bacharelado em Biotecnologia, sob a presidência do professor e
coordenador de curso Reginaldo Vicente Ribeiro, para deliberar sobre a seguinte pauta: 1. Informes. 2.
Leitura e aprovação da Ata de nº 18. 3. Apresentação de plano de ação da Coordenação do Curso. 4.
Avaliação da aplicação do Regime de Exercícios Domiciliares (RED). Participaram da reunião os
professores Alessandro  dos Santos Goes, Camila Fernanda de Oliveira Junkes, Celso José Ferst Junior,
Daniel Messias da Silva, Evandro Silva Alves, Fernanda Karine do Carmo Felix, Isabella Adjany Sella
Silva, Sandra Matsuda, Tatiana Leal da Costa, Tatiane Franciely Chupel, Wiliana  Mendes dos Santos,
William Pietro de Souza, João Vicente Neto, Reginaldo Vicente Ribeiro, além da discente
Thayse Vansovski. Justificativa de ausência: Professora Jucicleia da Silva Arrigo que está de licença
maternidade; Professora Valeria de Souza Haragushiku que está que atestado médico. 1. Informes. O
professor Reginaldo agradeceu a participação dos colegas na reunião. Agradeceu aos docentes que
colaboraram divulgando e participando do “I Ciclo de Palestras do IFMT”, e fez um breve resumo sobre o
mesmo. O evento foi organizado pelo CABIF  com o apoio da coordenação de curso, tendo inicio no dia do
biotecnologista (30/06/2020), consistindo em quatro dias de palestras com temáticas muito atuais, e com
alguns palestrantes renomados, como Professor Spartaco Astolfi Filho. Informou que como foi a primeira
edição do evento, tiveram algumas pequenas dificuldades, principalmente quanto ao acesso de alguns
participantes na plataforma e quanto à limitação das ferramentas utilizadas. Contudo, a avaliação geral foi
bem positiva, contando com 285 inscrições deferidas. O professor Reginaldo informou que um dos projetos
de alunos do curso passou para a próxima etapa do Programa Centelha. O programa tem o intuito de
estimular o empreendedorismo e as ações inovadoras. O projeto tem como integrantes o professor
Reginaldo e o professor William, além dos discentes Emerson Carli (matrícula nº. 20171117433430155) e
Kassio de Marco (matrícula nº. 20181117433430168). O projeto objetiva a produção de biodenfensivos e
caso seja selecionado pelo Programa, ele terá direito a receber até R$ 60 000,00 reais de recursos do FINEP
e da FAPEMAT para fomentá-lo. O professor Reginaldo também informou sobre as contratações dos
alunos matriculados em empresas da região, como farmácias de manipulação, Stine Seed (uma das maiores
provedoras de genética de soja e milho do mundo) e BRF (em laboratório de bacteriologia e saúde animal).
O que corrobora com a missão do IFMT de educar para a vida e para o trabalho. Reginaldo também
informou que o NDE vem trabalhando na reformulação do PPC do curso, esta é uma etapa profunda de
revisão e atualização das matrizes, dos componentes curriculares e do perfil do egresso. Foi comentado
sobre o empenho em realizar a curricularização das atividades de extensão, o que seria uma atividade
inovadora e atrativa para o Curso. Ressaltou que o NDE sempre trabalha em consonância com o Colegiado
e com as demandas do Curso. Foi informado sobre o Curso de Capacitação para criação do NEaD, os
integrantes do curso estão considerando o mesmo muito proveitoso e formarão a equipe multidisciplinar
que irá desempenhar funções de apoio ao ensino EaD no Campus. O professor Reginaldo parabenizou aos
docentes que submeteram projetos para o Edital Interno de Pesquisa 03/2020 do IFMT-LRV. Ao todo



foram submetidos onze projetos que apoiarão a execução dos Trabalhos de Conclusão de Curso dos
discentes. Os projetos aprovados serão executados a partir do dia 1º de agosto de 2020. Para a execução do
trabalho, será necessário o planejamento das atividades visando a utilização segura e consciente do
laboratório, havendo o revezamento para controlar o número de pesquisadores por laboratório, seguindo o
plano de contingenciamento do Campus. A instrução normativa para estas atividades está sendo elaborada.
Alguns professores se preocuparam com a data para a execução das atividades do projeto. A professora
Tatiane Chupel comentou que todas os documentos orientam para a realização de atividades remotas e
questionou se o Comitê Local de Medidas Preventivas e Orientações sobre a Covid-19 foi estabelecido.
Professora Tatiane ressaltou que é necessário observar a situação epidemiológica do Município de Lucas do
Rio Verde, para definir quando será seguro, viável e possível o início da execução do projeto de pesquisa.
 Reginaldo observou que seria necessário aguardar o retorno das aulas em julho para verificar se há algum
documento orientativo quanto a esta prática. Tatiane ressaltou que recomendará que seus alunos não
iniciem as atividades de pesquisa em agosto e que é necessário estabelecer o Comitê Local. Professor
William reforçou a ideia informando que o Comitê é necessário para dar respaldo em caso de prorrogação
do início da execução do projeto de pesquisa. Professora Wiliana explicou que o Campus já tem um Comitê
de Contingenciamento, e que este Comitê está trabalhando em estudos de distanciamento e aquisição de
máscaras para discentes e servidores. Professora Camila comentou que estava preocupada com a condição
dos alunos bolsistas e dos alunos do Ensino Médio Integrado, estes necessitariam de acompanhamento
constante e requereriam uma carga de responsabilidade ainda maior do coordenador do projeto. Camila
informou que trabalhará com estes alunos até o limite do executável em trabalho remoto antes de permitir a
execução de atividades laboratoriais. Tatiana Leal questionou se há previsão de finalização de componentes
curriculares por RED. Reginaldo respondeu que parte da carga horária dos componentes curriculares são
práticas e que perguntaria à PROEN se há a possibilidade de abrir rematrícula antes da finalização de todos.
Wiliana comentou que o CODIR irá discutir sobre esta possibilidade na próxima reunião. 2. Leitura e
aprovação da Ata de nº 18. A ata foi aprovada sem alterações. 3. Apresentação de plano de ação da
Coordenação do Curso. Reginaldo informou que a Coordenação de curso vem trabalhando pautada em
plano ação e que seu planejamento deve ser colaborativo, com execução prevista para o decorrer do ano de
2020. Este plano pode ser atualizado, executado e melhorado com o auxílio de todos os integrantes do
colegiado. Então comentou que o plano também está aberto para sugestões do Colegiado, e que sua
aprovação estaria prevista para a data da próxima reunião do Colegiado. O plano está classificado conforme
a escala de prioridade para a finalização das ações (baixa, média e alta) e foi apresentado para todos na
reunião e seria compartilhado com os membros do Colegiado posteriormente. Algumas ações foram
comentadas, com o estimular a realização de eventos e cursos na área de biotecnologia; capacitação de
pessoal; ações de acolhimento aos estudantes, como a elaboração de um guia; ações para estimular, avaliar
e acompanhar a realização das atividades complementares (como o registro das mesmas no Q-Acadêmico).
Ao comentar sobre a revisão e atualização do PPC, a professora Fernanda sugeriu uma discussão sobre as
possíveis ações de curricularização e sobre a criação de programas ou projetos de integradores. Estas
discussões ficaram registradas como sugestão de ponto de pauta. Reginaldo complementou, informando
que é necessário também pensar sobre o que é possível fazer para contemplar estas ações no PPC que está
em vigência. O professor Reginaldo comentou que a avaliação do ENADE ainda não foi marcada.
Professora Camila indagou em qual esfera ocorre a emissão de diplomas. Tatiana explicou que os Campi
podem emitir diplomas, contudo é necessário reconhecimento do mesmo. 4. Avaliação da aplicação do
Regime de Exercícios Domiciliares (RED). A professora Tatiane comentou sobre o desempenho de seus
alunos de Morfofisiologia Animal (3º semestre) durante a execução do RED para este componente
curricular. Informou que uma parcela considerável dos alunos não realizou nenhuma das atividades
propostas, não apresentando justificativa para a prorrogação do prazo, tampouco participando de canais de
comunicação. A professora Fernanda comentou que vivenciara o mesmo cenário para o componente
curricular Genética Básica (3º semestre). Thayse, representante discente e matriculada no 3º semestre,
comentou que muitos alunos estão sobrecarregados com atividades externas ao curso, outros apresentam
desinteresse e/ou medo de consultar o professor. Professor Reginaldo comentou que no momento há poucos
componentes curriculares sendo executados em RED, e que provavelmente este cenário é explicado por
uma rotina não adequada dos estudantes. Professor William informou que antes havia elogiado a turma do
7º semestre, contudo, no segundo módulo de RED os alunos apresentaram desinteresse em executar as
atividades, e que espera que o interesse aumente quando as notas forem lançadas no sistema. Professor
Alessandro comentou que é necessário jogar um pouco do desinteresse da turma de Matemática Aplicada
(1º semestre) para si, pois, devido a uma série de motivo, acabara não enviando as atividades na data
programada, porém, estendera o prazo para a execução das mesmas. Informou que boa parte dos alunos não
participaram as atividades síncronas (lives) e que não acessaram as aulas no Moodle e no YouTube.
Professor Alessandro ressaltou que percebe que os alunos têm um sentimento de impunidade, imaginando
que não seja possível a reprovação devido à pandemia. Professor Reginaldo informou que inicialmente
estava feliz com a adesão dos alunos, contudo a adesão diminui consideravelmente, e agora está
procurando alternativas para resgatar esses alunos. Alessandro perguntou qual é o prazo para o fechamento



do semestre. Reginaldo respondeu que a PROEN ainda não se manifestara sobre este tópico. Professor
Reginaldo ressaltou que uma de suas preocupações é se o aluno poderá se matricular em outro componente
mesmo que algum não fora finalizado. Tatiana comentou sobre a realização de cursos de formação inicial e
continuada à distância para permanência do vínculo dos estudantes e fomento da interação do IFMT com a
comunidade. Reginaldo compartilhou o formulário para a avaliação do RED, alguns professores sugeriram
minimizar as alternativas de respostas, deixando apenas as alternativas: concordo, concordo parcialmente e
discordo. O formulário foi aprovado com estas alterações. Nada mais a constar, eu, Fernanda Karine do
Carmo Félix, membro do Colegiado do Curso de Bacharelado em Biotecnologia, lavrei a presente ata,
assinada por mim e pelo presidente, coordenador de curso Reginaldo Vicente Ribeiro.
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